

Ya observó que en una familia, cada uno de sus integrantes tiene sus propias peculiaridades? ¡La naturaleza también es así! Cuando vamos al zoológico, por ejemplo, queda muy en claro la diferencia entre los diferentes animales que vemos allí. Cada uno con sus características y hábitos propios.

En el capítulo 7 de Daniel, Dios mostró al profeta varios animales con apariencias bien diferentes de las que estamos acostumbrados a ver hoy en día. Hoy estudiaremos cada una de estas peculiaridades y descubriremos el significado de estos animales en la profecía.

APRENDIENDO JUNTOS

■ 1. En el primer año del rey Belsasar, ¿qué sueño tuvo Daniel? Daniel 7:1-3.

En este sueño, Daniel vio cuatro grandes animales, diferentes unos de los otros, que subían del Gran Mar, el cual era agitado por los cuatro vientos del cielo. Este sueño sucedió en el primer año de Belsasar, alrededor del 550 a.C., y probablemente Daniel estaría con unos 73 años de edad.

2. ¿Qué representan los cuatro animales que subían del mar? Daniel 7:17.

Aquellos grandes animales representaban reyes o reinos. Podemos descubrir por simple comparación que esta visión de Daniel, del capítulo 7, mantiene un íntimo paralelo con el sueño de Nabucodonosor del capítulo 2. Una visión que amplía la otra. Los mismos imperios, representados por los metales de la estatua, son ahora representados por las figuras de cuatro animales.

■ 3. ¿Cómo era el primer animal? Daniel 7:4.

El primer animal que surge del mar es un león con alas de águila. El león como rey de las fieras, y el águila como reina de las aves, representaban adecuadamente al Imperio Babilónico en el apogeo de su gloria (Jeremías 4: 6, 7, 13; 50: 17). La figura del león es parte de varias piezas de arte de la arquitectura de la antigua Babilonia. Este imperio dominó el mundo desde el 605 al 539 a.C., el mismo período correspondiente al dominio de la cabeza de oro presentada en la visión de Daniel 2.

■ 4. ¿Qué características tenía el segundo animal? Daniel 7:5.

El segundo animal era como un oso y representaba al Imperio Medo Persa. Este animal se levantaba sobre uno de sus lados, pues cuando ocurrió la caída de Babilonia, los medos eran superiores en poder a los persas, situación que posteriormente fue invertida.

Las tres costillas en la boca del oso, representaban las tres principales conquistas de Medo Persia, en el proceso de establecer su hegemonía mundial. Ellas son: Lidia (547 a.C.), Babilonia (539 a.C.) y Egipto (525 a.C.). Muchas monedas persas del Siglo IV a.C., tienen estampadas la victoria del rey Persa sobre un león feroz: Babilonia. Medo Persia, dominó el mundo entre los años 539 al 331 a.C., período que corresponde exactamente al pecho y brazos de plata de la visión de Daniel 2.

■ 5. ¿Describa el tercer animal? Daniel 7:6.

Mirando con los ojos de la historia, no podemos más que asignar el leopardo, al reino de Grecia. El libro mismo de Daniel confirma este hecho. El ángel Gabriel, al interpretar la visión del capítulo 8, en la cual tiene lugar una lucha mortal entre un carnero y un macho cabrío, dice claramente que "En cuanto al carnero que has visto, que tenía cuernos, éstos son los reyes de Media y de Persia. El macho cabrío es el rey de Grecia". (Daniel 8: 20, 21).

El leopardo es un animal feroz y carnívoro, notable por su velocidad y la agilidad de sus movimientos (ver Habacuc 1: 8). Históricamente, las cuatro alas han sido interpretadas como una representación de la velocidad con la que Alejandro el Grande venció a los ejércitos enemigos. Las cuatro cabezas representan a los cuatro generales que dominaron el Imperio Griego después de la muerte de Alejandro, (Casandro, Lisímaco, Ptolomeo y Seleuco). Grecia dominó entre el 331 y el 168 a.C., y corresponde a la cadera al vientre y muslos de bronce de la estatua de Daniel 2.

■ 6. ¿Cómo describe Daniel al cuarto animal? Daniel 7:7.

La historia enseña claramente que Roma es el poder mundial que sucede a Grecia. El año 168 a.C., es la fecha más aceptada para el inicio de este imperio, cuando los romanos conquistaron Macedonia.

La expresión "tenía grandes dientes de hierro", nos muestra el paralelismo con las piernas de hierro de la estatua del capítulo 2 de Daniel, y hace referencia a la crueldad con la cual Roma trataba a sus enemigos. El Imperio Romano dominó el mundo entre los años 168 a.C., al 476 d.C.



■7. ¿Qué garantía dio Dios a su pueblo en medio de la amenaza de las naciones? Daniel 7:18, 22, 27.

Frente al impresionante escenario de la visión, Daniel recibió de parte de Dios seguridad y esperanza al saber que los santos del Altísimo recibirán la victoria final, pues el Señor hará justicia a su pueblo al realizar un juicio. Todos los reinos representados en la visión pasarán, pero el reino de Dios pertenecerá para siempre a aquellos que sean fieles al Señor. Esta esperanza está representada en la piedra que golpeó los pies de la estatua y la desmenuzó, y corresponde al reino de Dios que "permanecerá para siempre". (Daniel 2:44).

MI DECISIÓN

Después de entender que los cuatro animales de la profecía representan los cuatro imperios que dominaron el mundo, y que en breve los reinos de este mundo serán sustituidos por el reino eterno de Dios, deseo tomar las siguientes decisiones:

- () Estudiar la Biblia todos los días para continuar aprendiendo sus importantes enseñanzas.
- () Ser consciente que nuestro Eterno Dios es quien controla el destino de las naciones.
- () Entregar mi confianza, corazón y voluntad a Dios. Y deseo ser ciudadano del reino que establecerá en breve, cuando vuelva por segunda vez.

Ahora Usted ya puede ir a la página 69 y completar el cuestionario correspondiente a esta lección.